

Síntesis Informativa

20/Diciembre/2023

SECRETARIO

Garantiza Agricultura abasto de frutas de temporada para preparar el tradicional ponche

El abasto oportuno de tejocote, caña de azúcar, tamarindo, manzana, guayaba, ciruela pasa y flor de jamaica principales ingredientes para preparar el tradicional ponche durante las fiestas decembrinas se encuentra respaldado por la producción ininterrumpida de los agricultores y la coordinación con las cadenas de distribución, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. El titular de **Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que si bien los ingredientes pueden variar para la preparación de la bebida caliente, de acuerdo con cada región del país, los frutos esenciales se encuentran disponibles en las centrales de abasto, mercados, tianguis y tiendas de autoservicio.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/garantiza-agricultura-abasto-de-frutas-de-temporada-para-preparar-el-tradicional-ponche/>

SECRETARÍA

(B-568) Agiliza Agricultura ingreso de cárnicos sanos y seguros

Con el objetivo de facilitar el ingreso seguro de productos pecuarios al país y reducir hasta 80 por ciento el tiempo de inspección de mercancías cárnicas que tienen como destino un establecimiento Tipo Inspección Federal (TIF), la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** trabaja para extender el uso de la Contraseña de calidad zoonosanitaria para los usuarios confiables en la importación (UCON).

<https://889noticias.mx/noticias/agiliza-agricultura-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros-al-reducir-los-tiempos-de-inspeccion-en-las-fronteras-del-pais/>

<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2023/12/agiliza-agricultura-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/12/19/agiliza-agricultura-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros/>

19/12/23 Alfredo Romo en 88.9 (Radio- 88.9 FM) 17:56

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_19122023/19122023003821nc.mp3

<https://www.tierrafuerte.mx/agiliza-agricultura-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros/>

https://enalimentos.lat/noticias/8371-mexico-agiliza-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros.html?fbclid=IwAR1ua6TsDhlwQel767CKjtQ-j1byU80rgie2bihMZs_jJDH_h0RoODfITHg

<https://hiptex.com.mx/noticias/49978/agiliza-agricultura-ingreso-de-carnicos-sanos-y-seguros?fbclid=IwAR0-o23OUN95QkiZxkVJXcHDvS4wADTN3GimBdx7EasRtHG3cXZyWhL3fGo>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1737225264386425055>

(B-567) Tecnologías desarrolladas por INIFAP generan derrama económica en el sector agropecuario por mil 600 mdp

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que durante el 2023 el uso de tecnología desarrollada por el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)** brazo técnico y científico de la dependencia– generó una derrama económica de más de mil 600 millones de pesos para sus usuarios en el sector agropecuario del país. Milenio Diario, 17/ Milenio Estado de México, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001409nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001586nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/12/tecnologias-desarrolladas-por-inifap-generan-derrama-economica-en-el-sector-agropecuario-por-mil-600-mdp/>

<https://diariocambio22.mx/tecnologias-desarrolladas-por-inifap-generan-derrama-economica-en-el-sector-agropecuario-por-mil-600-mdp/>

<https://hojaderutadigital.mx/tecnologias-desarrolladas-por-inifap-generan-derrama-economica-en-el-sector-agropecuario-por-mil-600-mdp/>

<https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=291519&relacion=dossierpolitico&categoria=2>

<https://www.tierrafuerte.mx/tecnologias-desarrolladas-por-inifap-generan-derrama-economica-en-el-sector-agropecuario-por-mil-600-mdp/>

<https://encuentrodemichoacan.com/tecnologias-desarrolladas-por-inifap-generan-derrama-economica-en-el-sector-agropecuario-por-mil-600-mdp/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1737199714745934269>

<https://twitter.com/MichoacanD46356/status/1737207815100359123>

(B-565) Crece 28.5% superávit de la balanza comercial agroalimentaria de México en primeros 10 meses

La balanza comercial agroalimentaria del país (agropecuaria y agroindustrial) registró de enero a octubre un superávit de 6270 millones de dólares, lo que significó un aumento de 1390 millones de dólares, 28.5 por ciento más respecto a igual lapso de 2022, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://agronoticias.com.mx/2023/12/19/crece-28-5-superavit-de-la-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico/>

(B-561) Cofepris y Senasica realizan vigilancia sanitaria puntual a melones posiblemente contaminados con Salmonella

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informa que la Agencia Canadiense de Inspección Alimentaria (CFIA, por sus siglas en inglés) y la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) notificaron a esta agencia regulatoria la detección de salmonela en melón cantaloupe (Cucumis melo) procesado en el estado de Sonora. **Excélsior**, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001683nc.pdf

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/cofepris-y-senasica-analizan-melones-posiblemente-contaminados-con-salmonela-exportados-a-canada/>

<https://agronoticias.com.mx/2023/12/19/cofepris-y-senasica-analizan-melones-posiblemente-contaminados-con-salmonela-exportados-a-canada/>

Bajan venias de nochebuenas en la CEDA

De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** para este año, se comercializaron 20 millones de plantas con un valor estimado de mil millones de pesos, en donde los estados que más contribuyeron fueron Morelos, Ciudad de México, Puebla, Jalisco, Estado de México y Oaxaca. **Sader** informó que este año, se comercializaron 20 millones de plantas con un valor estimado de mil millones de pesos. Comerciantes se vieron en la necesidad de aumentar el costo de la flor, pues el mercado extranjero acaparó la producción local. **Basta, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000344nc.pdf

Dante Delgado niega estar involucrado en corrupción de Segalmex

Sin perderla cordura y la paciencia, el dirigente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, no dejó pasar la oportunidad para desmarcar al partido naranja y a su persona de la corrupción en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. En ese sentido, el líder de MC, Dante Delgado, reconoció amistad con el exdirector de **Segalmex**, Ignacio Ovalle Fernández, pero aseguró que dicha relación se rompió desde hace cinco años, cuando el funcionario se enroló en el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. A través de distintas fuentes cercanas a la citada institución, se ha filtrado que en la trama de **Segalmex** aparece el empresario Alejandro Puente Córdoba, quien también es amigo y operador del líder de MC, Dante Delgado. **Uno más uno, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000002nc.pdf

Backup / El 2024 será definido por los agraviados / Gerardo Soria

Las familias de los que se indignan por las diarias mentiras, el despilfarro en ocurrencias y los saqueos a las arcas de la Nación por fraudes, compras infladas, corrupción organizada y descarados robos como el de **Segalmex**; ¿votarán por Claudia? **El Economista, 27**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000796nc.pdf

Opinión / Cooperación, lo que se necesita / Martín Espinosa

El 8 de enero se realizará en Acapulco una ceremonia con los **titulares** de las secretarías de **Agricultura**, Bienestar y Medio Ambiente para dejar registro de todos los sistemas agroforestales de Sembrando Vida en el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, que ayudará a la toma de decisiones en las políticas públicas en la materia. **Excélsior, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000877nc.pdf

AGRICULTURA

México, la economía número 12 en el mundo

México avanzó en el último año cuatro posiciones en el grupo de las 20 mayores economías del mundo, para ubicarse en el sitio 12, de acuerdo con información del Fondo Monetario Internacional (FMI), pues según el organismo el producto interno bruto (PIB) de México al cierre de año equivale a 1.81 billones de dólares, cifra superior en 400 mil millones de dólares a los 1.4 billones registrados por el FMI el año previo. Sobre la economía brasileña Forhes comentó que exhibe una amplia gama de fortalezas, que abarcan la agricultura, la minería, la manufactura y los servicios. **La Jornada, P 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001049nc.pdf

Niegan maltrato de Gálvez a Aureoles

La senadora con licencia y jefa de la oficina de la precandidata presidencial opositora, Kenia López Rabadán, rechazó que exista maltrato por parte de la abanderada Xóchitl Gálvez en contra del exaspirante a la candidatura del Frente Va por México Silvano Aureoles Conejo, luego que este publicó en sus redes sociales que "ante las constantes descalificaciones de las que he sido objeto en varias reuniones privadas por parte de Xóchitl Gálvez, en un acto de congruencia he decidido no aceptar la encomienda que me hiciera en su equipo de Fuerza y Corazón por México". El exaspirante a la candidatura presidencial, en agosto pasado, había anunciado que aceptó la invitación del PAN, PRI y PRD para integrarse a trabajar en la construcción de una agenda robusta y amplia para el rescate del campo mexicano. **El Universal, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000946nc.pdf

Buscan enfrentar crisis del campo mexicano

El campo mexicano necesita más atención e inversión para hacerlo más productivo, lograr la autosuficiencia alimentaria, crecimiento económico y la generación de más y mejores empleos, por lo que la Asociación de Productores de Hortalizas del Yaquí y Mayo (APHYM) y la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC) firmaron un convenio de colaboración. La colaboración entre productores e industriales del sector rural es fundamental para enfrentar la crisis que afecta al campo. Esta alianza tiene como objetivo amplificar la voz del sector agrícola para que las preocupaciones y necesidades sean escuchadas por los responsables de la toma de decisiones en los distintos niveles de gobierno. **La Prensa, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000547nc.pdf

La inteligencia artificial como herramienta de la agricultura para el control de malezas

Desde tiempos prehispánicos hasta la actualidad, la agricultura ha sido un pilar fundamental en la vida de millones de mexicanos, teniendo un papel que va más allá de la mera producción de alimentos. México posee una diversidad geográfica que ha permitido el cultivo de una amplia gama de productos agrícolas, desde granos básicos como el maíz, frijol y trigo, hasta frutas, hortalizas, café, caña de azúcar y aguacate, entre otros. Particularmente, el

maíz ocupa un lugar central en la agricultura, quizá el más importante, ya que, de acuerdo con datos del INEGI, el maíz es el cereal que ocupa el primer lugar de superficie sembrada por cultivo y también de producción. **La Crónica, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000092nc.pdf

Destructores

Los humanos son responsables de la extinción de unas 1,430 especies de aves, el doble de lo que se pensaba hasta ahora, según un estudio en el que ha participado el Centro de Investigación en Ecología y Aplicaciones Forestales (Creaf). Además del aumento de la deforestación y la propagación de especies invasoras, las aves han tenido que hacer frente a amenazas adicionales impulsadas por humanos, como el cambio climático, la agricultura intensiva y la contaminación. **La Crónica, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000102nc.pdf

Buscan enfrentar crisis del campo mexicano

El campo mexicano necesita más atención e inversión para hacerlo más productivo, lograr la autosuficiencia alimentaria, crecimiento económico y la generación de más y mejores empleos, por lo que la Asociación de Productores de Hortalizas del Yaquí y Mayo (APHYM) y la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC) firmaron un convenio de colaboración. La colaboración entre productores e industriales del sector rural es fundamental para enfrentar la crisis que afecta al campo. **La Prensa, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000547nc.pdf

Tendencias / A dónde vas querido México, a dónde vas / Elva María Maya

En esta ocasión fue la localidad de Texcapilla, perteneciente al municipio de Texcaltitlán en el Estado de México, donde los pobladores tuvieron un enfrentamiento con integrantes del crimen organizado pertenecientes al grupo criminal conocido como "La Familia Mchoacana". El saldo; 14 personas fallecidas, siete heridas, el número de desaparecidos se desconoce y un gobierno que intenta minimizar una problemática que comenzó a echar raíces en la zona desde hace años, me refiero al denominado "cobro de piso" o "cobro de derecho de piso". Es un lugar dedicado principalmente a la agricultura donde destaca el cultivo de avena, maíz, chícharo y haba. **El Valle / Edomex, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000127nc.pdf

Preocupa a IP cierre de cruces fronterizos

La CONCAMIN y el Consejo Nacional Agropecuario expresaron su preocupación por el cierre de los cruces ferroviarios de Eagle Pass y El Paso, en las fronteras con Piedras Negras y Ciudad Juárez, decretado por el CBP ante la oleada migrante, por lo que pidieron la intervención urgente de ambos países. **La Razón de México, P 4 / El Financiero, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001036nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001426nc.pdf

Ronda Estatal

Maestros bloquean la costera Jubilados y pensionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación bloquearon la Costera Miguel Alemán, de Acapulco, para exigir el pago de aguinaldo y otras prestaciones . La manifestación causó caos vehicular en la zona turística donde acuden vacacionistas para los festejos de fin de año Horticultores de Santa Cruz Xoxocotlan iniciaron la cosecha de tubérculos para la tradicional Noche de Rábanos del próximo sábado en el zócalo de la capital Desplazados de un predio de San Cristóbal exigen pago de daños y el regreso a sus viviendas . **El Sol de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001125nc.pdf

Mueren 5 personas en Chihuahua por el frío

Cinco personas fallecieron en las últimas horas en el estado de Chihuahua por efectos de las bajas temperaturas que genera el frente frío 17, donde dejó afectaciones a tierras de cultivo y zonas boscosas. En Puebla, la laguna de Alchichica, asentada en un área natural protegida en la región de Serdán y que tiene una profundidad de 60 metros, amaneció el martes prácticamente congelada a causa de la masa de aire frío asociada al frente 17. Comerciantes de la central de abasto de Puebla difundieron fotografías de hortalizas y vegetales congelados por las heladas. En Chalcatongo de Hidalgo, algunos cultivos de manzanas y vegetación diversa se congelaron. **La Jornada, 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001170nc.pdf

Nestlé y BBVA apoyan para proveer al agro

Nestlé y BBVA México firmaron un convenio de trabajo para que mil 500 proveedores de la agroindustria accedan a créditos que les permitan impulsar proyectos sostenibles. "Este es un paso más en nuestro compromiso con el desarrollo del campo mexicano", expresó Fausto Costa, presidente ejecutivo de la compañía de productos alimenticios con sede en Suiza. **Milenio Estado de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001579nc.pdf

Rescatan a 123 menores jornaleros

Un operativo impidió que 123 menores fueran dejados para trabajar en campos agrícolas al sur de Sinaloa, y el sistema DIF dejó en resguardo provisional a 20 de ellos por viajar sin compañía de un mayor. Diversas autoridades estatales y municipales hicieron una inspección de todas las unidades que transportaban personal a los campos agrícolas, en el municipio de Escuinapa, Sinaloa. **Excélsior, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001686nc.pdf

México S.A. / Carlos Fernández Vega

Ejemplos sobran: Empresas y concesiones mineras y carreteras, fertilizantes, acereras, consorcios petroquímicos y bioquímicos, ingenios azucareros, líneas aéreas, ferrocarriles, petróleo, electricidad, estaciones de servicio (gasolineras), astilleros, almacenes de depósito

y tantas otras empresas, actividades y sectores "no estratégicos" (Salinas dixit) que pasaron a manos privadas ("rescates", "salvamentos" y extranjerización se cocinan aparte). La Jornada, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001183nc.pdf

Astillero / Peñismo apoya a Sheinbaum / Facción de ex priistas / Julio Hernández López

Aureoles recibió, como parte de la escueta cuota de participación a lo que queda del Partido de la Revolución Democrática, el encargo de coordinar lo relacionado con el desarrollo rural sustentable, a lo que ahora ha renunciado (¿buscará entrar a Morena o al Verde?). La oficina de Gálvez negó que la virtual candidata presidencial hubiera emitido tales descalificaciones. La Jornada, P 14

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001085nc.pdf

GANADERÍA

Artículo / Crece la importancia de la carne de res / Luis Fernando Haro Encinas

El Organismo de Naciones Unidas, FAO, proyectó para 2022 una producción de 360 millones de toneladas de carne de diferentes fuentes, 12% más que 2021; gran parte de este incremento proveniente del aumento de la producción en Asia, principalmente de carne de cerdo, y Sudamérica, sobre todo de carne de bovino y aves. Según datos del GONAPAB, para 2023 se proyecta que esta producción se incremente a 2.21 millones de toneladas, 1.9% mayor que en 2022. La carne de bovino es la segunda proteína cárnica más producida en México, y representa 8.8% de la producción nacional pecuaria; es 5o lugar en consumo mundial de carne de res con 15.2 kilos per cápita, sumando un consumo nacional de 2 millones de toneladas. El Sol de México, P 13/ El Sol de Toluca, P 23 /Ovaciones, P 26

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001168nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001068nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001062nc.pdf

Desplegado / Los Ganaderos Mexicanos estamos de luto / CNG

Después de recientes atentados en contra de compañeros ganaderos y Directivos de algunas Asociaciones Ganaderas del país; el día de ayer fue arteramente perpetrado uno más, está vez en contra de nuestro Presidente de la Unión Ganadera Regional de Zacatecas, Sr. Cuauhtémoc Rayas Escobedo, quien desgraciadamente perdió la vida. Además de solidarizarnos y brindar nuestras sinceras condolencias a todos sus familiares, manifestamos lo siguiente: A las autoridades federales, estatales y municipales 1. Nuestra total indignación por estos hechos que han terminado con la vida de productores y líderes de algunas organizaciones, que sólo pretendían un mejor futuro para nuestro país, trabajando diariamente en la producción de alimentos para nuestro pueblo. El Universal, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000951nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Pescaderías y restaurantes venden tiburón en lugar de Bacalao, alerta la organización oceana

En su informe Gato X Liebre, la organización dedicada a la protección de los océanos revela que desde 2019 se ha identificado la práctica de engañar a los consumidores, vendiendo otras especies a precios que corresponden al bacalao. Según el estudio, "en promedio, el 31.5% de las veces que se adquiere bacalao en la Ciudad de México, en realidad se trata de una especie completamente diferente". **Publimetro, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000290nc.pdf

Pavo por mariscos

En la Nueva viga, de la alcaldía Iztapalapa, a unos días de la Nochebuena, muchas familias decidieron excluir platillos tradicionales -como el pavo relleno, los romeritos o la pierna de cerdo- y compraron productos del mar como camarón, salmón, pulpo, langosta, jaib, atún, y, por supuesto, el tan esperado bacalao. **El Gráfico, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001867nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Texas: legislación y racismo

En su conferencia matutina de ayer, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el gobierno de nuestro país emprenderá una impugnación formal en contra de la legislación racista adoptada por el gobernador texano, Greg Abbott, que permite a cualquier policía estatal detener a sospechosos de ser inmigrantes indocumentados y remitirlos ante un juez. La medida ha causado ya un desastre económico que involucra la detención, en plena temporada navideña, de casi 10 mil vagones ferroviarios repletos de mercancías, con las consiguientes afectaciones a la industria, el comercio, la agricultura, los servicios y los consumidores. **La Jornada, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001070nc.pdf

La Gran Carpa / Redacción / Columnas Políticas

Cuerda floja. La suspensión de operaciones en dos importantes cruces ferroviarios Eagle Pass y el Paso, Texas, en las fronteras de Piedras Negras y Ciudad Juárez, respectivamente a partir del 18 de diciembre pasado con el fin de redirigir al personal para ayudar a la Patrulla Fronteriza con la detención de migrantes en la frontera preocupa a organizaciones de productores y empresas agropecuarias. Sostienen en el Consejo Nacional Agropecuario que la decisión está afectando al comercio internacional entre ambos países, así como en forma

creciente, el flujo de mercancías y suministro de insumos esenciales para la alimentación del sector pecuario y uso industrial. **El Economista, P 46**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000738nc.pdf

En riesgo, insumos avícolas por cierre de vías férreas

La suspensión de operaciones en cruces ferroviarios de Eagle Pass y El Paso, Texas, genera preocupación en la industria avícola mexicana, ya afectará las importaciones de granos para el sector pecuario, principalmente de maíz, y provocaría especulación en los precios. Según informó David Castro Monroy, presidente del Consejo de la UNA, el cierre de estos cruces impactará negativamente el comercio internacional entre México y Estados Unidos, siendo la región centro-occidente del país la más afectada, ya que estos puntos fronterizos son vitales para el flujo de aproximadamente el 25 por ciento del maíz amarillo y casi el 63 por ciento de la pasta de soya que se importan, junto con otros insumos agrícolas fundamentales. **El Financiero, P.p 1 / La Prensa, 1 / Excelsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001426nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000539nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001672nc.pdf

Brújula / Migración y comercio / Ana Paula Ordorica

Hablé con el presidente de la Coparmex en Piedras Negras, Cari Bres Carranza, para preguntarle por las afectaciones económicas de este cierre de los ferrocarriles y me comentó que empresas como Constellation Brands o Rassini están considerando de plano parar sus plantas tan pronto como mañana porque no encuentran otra manera de frenar los costos de no poder mover sus mercancías por tren. Grupo México y Ferromex han tenido que asumir altos costos por este freno a sus operaciones. Para Ferromex estamos hablando de pérdidas de 40 millones de pesos al día. Por este cruce pasan las importaciones de México de granos como maíz, trigo y soya, así que pronto veremos el alza en precios ante la escasez que este cierre genere de los productos. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000933nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Sin tope, precio del aceite de oliva

El precio del aceite de oliva extra virgen continúa su escalada imparable, alcanzando un costo de 8.4 euros por litro el 15 diciembre, según los datos de Infaoliva, el nivel más alto jamás registrado. Un incremento superior al 75% contra 2022. Al encarecimiento constante, el consumo global de aceite de oliva está experimentando este año una caída sin precedentes debido a la fuerte contracción que ha sufrido la cosecha a nivel internacional por los efectos del cambio climático y la sequía. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001440nc.pdf

Encarecen cenas navideñas

Locatarios de los mercados públicos informaron que en este 2023 las cenas de Navidad y de Año Nuevo tendrán aumentos de hasta un 5%, y saldrán más caras que en el 2022, debido a que una gran cantidad de productos que forman parte de la canasta básica han subido de precio. Una de las bebidas más populares durante estas festividades es el ponche, que también se ha visto afectado por el alza de precios, ya que la canela subió un 6.1%, la azúcar morena un 36.4%, la manzana (golden) un 7%, la guayaba un 16% y el tejocote un 8.2%. Las carnicerías reportan que la pierna de cerdo tuvo un 12% de aumento, la pechuga de pollo un 5%, los romeritos un 5%, el limón con semilla un 4.12%, el chile guajillo alrededor de un 3% y las tortillas un 3%. **El Sol de Toluca, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001020nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Mirada indiscreta / Artesanos trabajan sobre rábanos

Ayer se llevó a cabo la cosecha para la edición 126 de la Noche de Rábanos. Los artesanos cosecharon tubérculos de dos variedades para esculpir figuras en la categoría libre y tradicional que se exhibirán el 23 de diciembre en el zócalo de la ciudad de Oaxaca. **El Economista, P 47**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000746nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Padece Acapulco falta de materiales

A las filas para conseguir una despensa o un electrodoméstico se han sumado las que ahora hay que hacer para comprar material de construcción y otros aditamentos para reconstruir las viviendas dañadas tras el paso del huracán "Otis". La alta demanda de productos, como cemento y varilla, ha hecho que las distribuidoras programen sus entregas para dentro de dos meses. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001265nc.pdf

Claudia reporta gasto de 13 mdp y Xóchitl de 23 mdp

A un mes del comienzo de las precampañas, Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde, ha gastado 13.4 millones de pesos, mientras que la aspirante del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, ha erogado 23.2 millones, de acuerdo con información de los partidos políticos reportada al Instituto Nacional Electoral (INE). En el primer mes de precampaña presidencial, la abanderada de la 4T Claudia Sheinbaum ha gastado 13.4 millones de pesos, principalmente en eventos masivos, mientras que la

precandidata de oposición, Xóchitl Gálvez, ha invertido casi el doble, 23.2 millones de pesos, concentrados en promoción en redes sociales e internet. **El Universal**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000932nc.pdf

Ya llegó la vacuna

Una vez que llegó a México el primer cargamento de la vacuna actualizada de Pfizer contra covid-19 el pasado 15 de diciembre, se encontrará disponible desde hoy en las principales cadenas de farmacias del país para su adquisición. Algunas que contarán con disponibilidad para compra y aplicación son: Farmacias del Ahorro, Farmacias Benavides, Farmacias San Pablo y Farmacias Guadalajara, en Hospital ABC, entre otras. **Excélsior**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000834nc.pdf

Nueva estrategia del gobierno en materia migratoria

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Barcena, presentó ayer los principios de la nueva Estrategia Integral de Migración del gobierno federal, que se aplicará en lo que queda de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. El cambio de estrategia contempla, entre otros puntos, la reestructuración de la Comisión Intersecretarial de Atención Integral en Materia Migratoria (Ciaimm) y que los Centros Integradores para el Migrante que se encuentran en el norte del país serán operados exclusivamente por la Secretaría de Bienestar. **La Jornada**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001017nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Las elecciones del 2024, toraltes para el país: Montaña

Al reunirse con concesionarios de lechería Liconsa en Atizapán, comentó, "no vengo a proponer, vengo a dar la cara para poder escucharlos a ustedes, después hacer un análisis y para regresar, pero regresar con resultados porque estoy seguro de que vamos a ganar la precandidatura al Senado", Regresar con resultados con ustedes será una satisfacción y un privilegio permítanme por favor nuevamente estar cerca de ustedes y ojalá que así sea nuevamente, Feliz Navidad, que todo esté bien, dijo Montaña. **Puntual Edomex**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023000588nc.pdf

Exhorta Sheinbaum a elaborar un plan hídrico de largo plazo que incluya a todos

La precandidata única de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, declaró que México requiere un plan hídrico para los próximos 30 años, el cual incluya la participación de todos los sectores a fin de cuidar el vital líquido de manera sustentable. Durante su participación en el foro El cuidado y buen gobierno del agua, realizado en el municipio de Matehuala, mencionó que el plan debe

construirse desde la perspectiva de los usuarios de agua de riego, ganaderos, del sector productivo, y de servicios de los municipios de los estados", manifestó. **La Jornada**, 36 https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_20122023/20122023001067nc.pdf